
育まち自治会 第 ７ 期通常総会議案書 Q & A 

（議案書については各戸に配布している議案書をご確認ください） 

 

Q１．A さんより 

規約上「相談員」なんで制度はありましたっけ？規約になければ載せる意味なし。

あったらすみません。 

Ａ１．規約上相談員という制度はありません。相談員の方は過去に自治会役員を経験

された方で役員会運営上、必要な情報がある場合、出席をいただいている方で

す。今回相談員を載せたのは、役員会運営上ご協力いただいた方達の紹介で

す。 

 

Q２．Ｂさんより 

１． 総会への会員の出席を拒むものではないと、４月の役員会で決まった

とお聞きしました。総会は一般会員にとって役員に直接意見や質問が

できる数少ない機会です。この大事な事を一般会員に知らせる予定は

ございますか？ 

２． 最終的には議長判断になると思いますが、総会に出席した一般会員の

発言の要求に対して認めていただきたいと思います。役員会のご意見

はいかがでしょうか？ 

３． コロナ前の通常総会の場合は、他の会員から委任されている事を委任

された本人に教えていたと思います。今回は知らせる予定はありますか 

A2.昨年同様コロナ禍ということで総会を開催させていただき、皆さんのご意見や質

問は質問票にて対応させていただきます。会員の出席については拒むものでは

ありませんがコロナ禍という現状で、主として新旧役員の出席をお願いしていま

す。今回も前年同様書面決議の為、委任された本人に通知する予定はありませ

ん。 

 

Q3.C さんより 

   ゴミステーションの件はどうなったのでしょうか？毎週ごみが溢れ、カラスに荒ら

されて非常に困っています。またゴミの出し方について周知していただいたにも

かかわらず、前日の夕方に出す方がいて虫や火災の原因にもなるので困ってい



ます。 

A3,団地のごみの処理については管理組合、班でご検討をお願いします。ただし、ゴ

ミネットについては９月までに市役所より自治会に頂く予定になっていますので

到着次第管理組合にお渡しします。また、管理組合に情報共有済みです。 

 

Q4.D さんより 

   予算は収支均衡を原則としてください。それを前提に役員活動費を予算化して

ください。  注１～注６の説明が不十分。金額の説明を丁寧にお願いします。 

A4.予算については若い自治体の為過去実績が不十分であり、コロナ禍で予定が大

幅に変わっているので収支均衡とは言えない状態となっています。予算説明に

ついては今まで予算説明が１枚だったものを３枚に増やしていますのでそちらで

ご理解の程よろしくお願いします。より詳細な金額を知りたいのであればお知ら

せください。 

 

Q５．E さんより 

書面決議に関して今期は 6期予算に比べて 7期予算は倍以上になっております。

それに対して質問が多いかもしれないと予測がつきます。コロナ禍で書面決議は

致し方ありませんが、 

① 提出開始が過ぎてから質問を返答するのはなぜですか？ 

② なにより質問の提出期限が 4月 24日でいつ返答するか書いてないのに 5

月 1日までしか掲載しないのですか？掲載場所を掲示板と各マンションに掲

示してもいいかなと思います。掲載期間は別段総会以降も公開しても問題な

いかと思います。 

第一号議案及び第三号議案に関して●桜祭りに関して 

③ コロナ禍という事でイベントの縮小という事で実施したという事ですが、なぜ 

イベントを縮小したのに規模を拡大するする必要があるのでしょうか？ 

④またイベント縮小して実績もなく、アンケートも実施してなく、多額の費用がか

かるのに提灯を飾っただけで拡大してほしいという声に自治会役員が予算以

上の金額を使用して範囲拡大を決めた理由をお聞かせください。キチンとイベ

ントを実施してから、結果判断を行い検討する事がなぜできなかったのでしょ

うか？ 

⑤電線の等の価格高騰がありますが、いかほど高騰する予定で自治会役員会で

急いで購入する経緯になったのでしょうか？そもそも提灯の飾る意味を教えて

ください。 



⑥そもそも桜祭りが育まちの一大イベントという事ですが、その計画がなぜ前期

でなく今期発表になったのですか？ 

⑦もうすでに￥2,716,521円を使用しており、来期までで 7期までで

5,168,633 円の費用は私が育まちに来てから見たことのない多額の数字です。

対してきちんとした計画案（目的・範囲・イベント内容等）はあるのでしょうか？ 

（Webに載せるため金額を黒塗りにしています。議案書で確認ください） 

⑧キッチンカーとお菓子配というのは一大イベントというのでしょうか？桜祭りの

コンセプトが全くわかりませんのでお教えください。⑦⑧は似た質問なのでお答

えはまとめてでも構いません。 

⑨これだけの費用を使いながらも何故、総会で会員の意見を別議案として聞く事

をしないのでしょうか？私はイベント実施や使用金額が多い事に反対でありま

せん。ただ会員のお金を使用するのでキチンと計画して、会員の皆さんが楽し

んでくれるイベント実施にする為に考えてほしいだけです。現状はとりあえず範

囲を広げようだけになってる感じがします。総会資料見ても桜祭りが楽しそうな

イベントと思いません。重ねて申し上げますが、何を目的にしたイベントなんで

すか？それを過去の実績からみて桜祭りは多くのお金を使用してます対して、

きちんと説明をして、金額に見合った企画なのか会員の皆様に判断するべきで 

はないですか？※私も 5期で桜祭りに関わっておりました。コロナ禍で桜祭り

が難しいので、初期投資という事で提灯・電線の購入と理解で賛成しておりま

した。6期は 5期の範囲で桜祭りを開催して、予算のほとんどはイベント費で使

用し、住民の方の反応を見ると思っておりました。 

⑩第一号議案で業務委託に関して今後の課題という事ですが、7期予算にはあり

ませんが、課題という事で委託もあるという話ならば、予算組はなぜしないので

すか？ 

⑪第三・四号議案で企画イベントですが、従来夏祭りやカーニバル等と書いてあ

りますが実際に行っておりません。独自イベントは冬まつりのみです。誤記載に

なります。 

⑫役員活動費に関しては活動費と報酬は別問題であり並列して話を進めるべき

ではありません。キチンと区分けして説明してください。また他の自治会とは成

り立ちや会費の収集が異なりますので同じように考える事は難しいと思います。

キチンと資料に説明をお願いいたします。 

最後に今回の総会や質問状の返答での対応よろしくお願いいたします。 

7期以降の役員の方々が活動しやすくするためにも。 

A5. ①についてですが、特に質問がない方がすでに書面決議を提出していただい

ています。また、質問がある方は質問に対する回答が出てから提出していただく

ためのスケジュールとなっています。 



②質問の締め切り４月２４日から５月１日までに回答を掲示するという意味です。

わかりにくい表現で申し訳ありません。 

③～⑨育まち桜まつりについては過去分を含めて資料をまとめております。今回

及び来年度以降の内容については自治会役員、実行委員会にて打ち合わせ

を行って決定した内容となっています。詳細については実行委員会に確認して

いただくようお願いします。次回の桜まつり実行委員にぜひとも参加していた

だいて一緒に楽しめるイベントを企画していけたら嬉しいです。 

⑩についてですが、課題ではありますが、６期として７期は予定しておらず、７期

役員会にて業務委託すると決定した場合には予備費から支出することになり

ます。 

⑪夏祭りは美南地区連合会主催で行っていたイベントになります。ご指摘の通り

誤りです。育まち自治会独自のイベントは冬まつりのみ、カーニバルは企画の

みで実施しておりません。 

⑫他の自治会を参考にしながら検討していくべき課題であると思います。 

 

Q6．F さんより 

①シティテラスのエントランスに自動販売機を設置してもらえませんか？子供が

飲むりんごジュース、オレンジ、カルピスなど．．．。自販機がある棟とない棟で差

別されているように感じます。 

②（議案に関連しない人種差別的な表現の質問が見受けられましたので掲載を

見送らせていただきます） 

A6.①ご質問の内容は管理組合での対応と考えます。管理組合と情報を共有します

ので宜しくお願いします。 

②議案に関連しないご質問には一部回答を省かせていただきます。 

 

Q7．F さんより 

監査報告書にある会計帳簿など関係書類に銀行の通帳（原本）が含まれます

か？ 

（備考：以前、別の自治会で通帳のコピーと称するものだけを確認していたため、

後で不正が行われたことが判明した例がある。） 

A7. 会計監査の関係書類に銀行通帳原本は含まれます。 

通帳の残高証明書は取引先銀行から 2022年 3月末付で取得済みです。 



Q8．Ｇさんより 

   第７期予算案ですが、収入と支出が嚙み合っていないと思われます。支出が多く、

繰越金で賄っています。人件費、電気代が掛かる中、また、コロナ禍でイベントをや

る、企画するのはどうでしょうか？ 

   さくら祭りの提灯も、小学生がジャンプをして、叩き、大人は通行の妨げになって

いました。電気代＋環境に考慮したのでしょうか。 

   繰越金で賄うことは、家庭でいえば貯金を崩して、エンターテイメントを楽しむこ

とだと思います。市税が使われている様であれば、節約すべきだと思いますがどう

おもわれますか。 

A8. 支出については、無駄な出費を控えるべきことはおっしゃる通りで収入に見合った予

算を検討して参りました。コロナ禍で、緊急事態宣言、蔓延防止等の重点措置の場合は、中

止、延期、縮小しております。 

   子供たちのいたずらを見掛けた際は、注意して頂ければ助かります。電気代については、

LED電球を使用して電気代が少なくなるようにしております。また、夜間は自動消灯しておりま

す。 

   コロナ禍でイベントが中止となったために、繰越金が発生しております。繰り返しになります

が、今後も自治会としては、節約すべきところは節約し運営して行く所存です。 


